





### Mercados

**Cataluña**  
Algo más animadas que en la semana anterior han resultado las transacciones comerciales realizadas en la que hoy termina, efecto de notarse alguna mayor tendencia a las compras. Las harinas no han experimentado variación alguna notable pudiendo servir de base la cotización última.  
Las almendras de Mallorca, han gozado de la baja iniciada estos últimos días, habiendo desaparecido el precio firme de 26 duros por quintal que regia y estableciéndose el de 24 y medio a 25, con demanda poco activa. Presúmese, sin embargo, que este precio reaccionará en breve.  
El mercado de trigos continúa desanimado y sin desaparecer la desconformidad en los precios.  
Las clases inferiores se ofrecen de 42 y 1/2 a 43 reales fanega y las superiores de 44 a 44 y 1/2.  
**Aceites de oliva.**—Por ser más importantes los arribos que las necesidades actuales del mercado, los precios no tienen firmeza y se cotiza:  
Andaluz inferior 101'25; corriente 102'50; Tortosa corriente, 115; Superior 130; Aragon fino de 140 a 155 pesetas los 115 kilogramos.  
**Algarrobas.**—Para casi todas las clases se nota marcada tendencia al alza, atribuyéndose a las malas cosechas en casi todos los países esta alza.  
La de Mallorca se paga entre 14 y media pesetas y 15 los 100 kilogramos; la de Vinarez alcanza hasta los 21 pesetas y la de Tarragona entre 19 y 21 pesetas los 100 kilogramos también.  
**Valencia**  
Permanecen también en extremo animados estos mercados, disputando de esta animación en los precios el arroz y cacahuet.  
El arroz, clase amanguilí se paga a 32 pesetas los 100 kilogramos la clase O y las demás clases con arreglo a esta base.  
De avenas y cebadas han tenido lugar algunos arribos regulares procedentes de Santa Pola y Alicante; las primeras se han vendido entre 9 pesetas y media y 10 el hectólitro y 16 hasta 18 los segundos.  
Para ambas mercancías se nota marcada tendencia al alza por efecto de la escasez de existencias.  
**Cortezas de encina.**—Se carece de existencias y por lo mismo los precios van alcanzando una tendencia alcista.  
Se paga entre 18 y 20 pesetas los 100 kgs. y 22 las clases superiores sobre el muelle de Valencia.  
**Madera de pino.**—Las ventas de troncos está muy desanimada por los grandes arribos de tablas que van llegando, por este motivo los precios sólo alcanzan entre 5 y 6 pesetas los 100 Kgs. madera medianamente seca y sobre el muelle de Valencia, franca del derecho de báscula.  
**Marsella**  
El precio corriente que alcanzaron los productos que a continuación se expresan el día 21 son los que siguen.  
Aceites los 100 kilogramos, extrafino de 105 a 110 francos y superfino de 100 a 105 id.; azafrán de 68 a 72 francos; limones de 15 a 20 francos id. el mil, almendros de Mallorca de 220 a 225 francos y tomates de 15 a 18 francos los 100 Kgs.  
Para los citados productos se nota alguna tendencia al alza por efecto de la actividad en las compras que en este mercado senota.

### Notas del Mar

**Aviso a los navegantes.**—Según avisa el Comandante en Jefe de las fuerzas navales italianas del Mediterráneo se ha hecho difícil la entrada del puerto de Santa Venere, a causa de un banco de arena que se ha formado normalmente al muelle. Este banco descubre y se extiende al interior del puerto.  
A lo largo del muelle los foudos son bastantes menores de los que indica la carta.  
La boya de amarre se ha quitado.  
—El día 5 de Agosto de 1902 fué retirada de su emplazamiento la boya modelo C que marcaba el bajo «Bondaña» en la ría de Vigo, a fin de proceder a su reparación, quedando dicho bajo valizado provisionalmente con un bocoy pintado de negro.  
—Leemos en un periódico de Barcelona:  
«Según noticias que tenemos por fidedignas, el armador don Andrés Lupo Gesulife y nuestro amigo don Vicente Pérez Terrasa se han puesto de acuerdo para establecer una nueva línea de grandes vapores que saldrán de este puerto quincenalmente para los de Livorno, Nápoles, Messina, Palermo y Londres.  
**Su precio es de UNA peseta.**

Tenemos las mejores impresiones de esta nueva línea, que no dudamos agradecerá el comercio de esta plaza, augurando a dichos señores el mejor éxito en su empresa.  
—Como ampliación a las noticias que ya hemos dado respecto del nuevo descubrimiento de naves españolas en el Estrecho de Messina, podemos añadir lo siguiente:  
A 50 metros de la orilla y a 40 de profundidad se encontraron los restos de las mencionadas galeras y fueron extraídos de las aguas ocho cañones, siete de bronce y uno de hierro.  
El primer cañon español mide largo 2'67 metros y es de calibre 12; lleva la corona de España, con la inscripción de Felipe IV, y el escudo de don Diego Felipe de Guzmán, con la fecha 1632.  
El segundo cañon carece de inscripción y ostenta el escudo de Castilla.  
El tercero, francés, presenta el escudo y la corona de Luis XIV y el emblema del cardenal Richelieu: *Ultima ratio rec.* Mide metros 2'72 de largo y es de calibre 12.  
El cuarto, español, es enteramente igual al primero.  
El quinto lleva el escudo, sostenido por dos salvajes, y el año 1630.  
El sexto, francés, con la cruz de la orden de Malta, está lleno de ricos adornos.  
El séptimo, francés, tiene el escudo del cardenal Richelieu y la longitud de 1'60 metros. Es de calibre 9, y aparece hasta ahora el más bello.  
El octavo, de hierro, es de largo 1'90 metros, es de calibre 9 y en su mayor parte corrido.  
Son de finísimo corte, ricos en miniatura y están perfectamente conservados todos, menos el último.  
Se encontraron descargados.  
Sería deplorable que el Gobierno español no hiciese todo lo posible para adquirir esos recuerdos de la historia de España.  
—Procedente de Barcelona, fundó en este puerto ayer a las nueve de la mañana el vapor *Bellever*, siendo portador de la correspondencia, gran número de pasajeros y carga varia.  
—Con destino a Ibiza y Alicante salió ayer tarde a las cinco, el vapor *Isleño* embarcando la correspondencia, 18 pasajeros y carga varia.  
—En las oficinas de Sanidad fueron despachadas ayer la balandra *Abel* para Ciudadela y el laúd *San Pedro* para Andraitx.

**Cultos**  
Para hoy  
Jubilao de Cuarenta Horas  
Empiezan en Santa Catalina de Sena dedicadas a San Vicente Ferrer.  
A las nueve de la mañana exposición del Santísimo; acto seguido, rosario y a las diez misa mayor cantada por la comunidad.  
Al anochecer, rosario, meditación y la reserva de S. D. M.  
En la iglesia de Nuestra Señora del Remedio del Molinar de Levante, terminan las cuarenta horas al Corazón de Jesús. A las diez la misa cantada con música y sermón, que dirá don Nicolás Cortés, presbítero.  
Al anochecer último día de triduo con sermón, que dirá don Miguel Miralles cura párroco de Santa Eulalia y concluirá con procesión, Te-Deum y la reserva de S. D. M.  
En San Jaime fiesta a San Roque, a las nueve y media horas y misa mayor cantada en la cual predicará don Miguel Gayá vicario de la misma parroquia. Al anochecer ejercicio al Santo.  
En la Merced fiesta votiva a la Virgen titular.  
A las diez misa cantada y sermón, que dirá don Sebastián Font, custos de la misma iglesia.  
Visita a la Corte de María  
A Nuestra Señora de la Merced, en su iglesia.  
Para mañana  
Jubilao de Cuarenta Horas  
Continúan en Santa Catalina de Sena. A las seis exposición y misa rezada; a las diez misa mayor. Al anochecer después de la última parte de rosario, ejercicio con meditación y la reserva del Santísimo.  
Otras funciones  
En el Socorro a las ocho de la mañana durante una misa, se dará principio a un triduo al Milagroso Niño Jesús de Praga en acción de gracias por mi señalado favor recibido.  
Visita a la Corte de María  
A Nuestra Señora de la Anunciación, en el Santo Hospital.

**En la librería de Amengual y Muntaner se halla de venta el plano de Palma con el ensanche.**  
Su precio es de UNA peseta.

### Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola . . . . .	106 00
Crédito Balear . . . . .	95 75
Salinera Española . . . . .	167 00
Obligaciones al 6 por 100 . . . . .	000 00
Obligaciones al 5 por 100 . . . . .	000 00
Bonos Municipales . . . . .	40 00
Isleñas . . . . .	52 25
Ferrocarriles de Mallorca . . . . .	44 00
Alumbrado por Gas . . . . .	71 00
La Económica . . . . .	17 75
VALORES PUBLICOS	
Madrid 23 . . . . .	
4 p. S interior . . . . .	72 55
Amortizable al 5 p. S . . . . .	92 90
Libras . . . . .	34 44
Francos . . . . .	36 70
Barcelona 22 . . . . .	
4 p. S interior perpetuo . . . . .	72 43
Nortes . . . . .	53 80
Alicantes . . . . .	84 45
Coloniales . . . . .	64 75
Francos . . . . .	86 95

### Telegramas

(De nuestro servicio particular)  
**Noticia desmentida.-Viaje**  
Madrid 23 a las 9'30  
Se desmiente que el Papa ha ya notificado a las familias reinantes que no permitiría los matrimonios entre parientes.  
Los reyes irán a Galicia a bordo del *Pelayo*.  
Está sin solucionar la huelga de panaderos en Córdoba.

**Obra de un boer.-Visita entre soberanos.**  
Madrid 23 a las 10  
En breve se publicará la obra que acerca de la guerra del Transvaal ha escrito el general Dewet.  
Después del viaje a Galicia el Rey regresará a Madrid.  
Dícese que el emperador Guillermo II visitará al rey Eduardo en el próximo Noviembre.  
**El discurso de Silveira en el Certamen Obrero de Málaga.**  
Madrid 23 a las 11'45  
Málaga.—Ha pronunciado el anunciado discurso en el certamen obrero el señor Silveira.

Se ocupó de la cuestión social y de la necesidad de solucionar la con armonía y justicia.  
Las cuestiones sociales, dice, tienen ahora mucha importancia, la importancia que alcanzaron antes las políticas.  
Considera peligroso mezclar aquéllas con éstas y censura a quienes abusen de los obreros para sus fines particulares, buscando a los que tienen mayor audacia para pedir y mejor garganta para chillar.  
El señor Silveira alude a la armonía entre el capital y el trabajo diciendo que es un problema científico y que se resuelve con datos y con números.  
Dijo que eran necesarios gobiernos fuertes para que realicen las reformas sociales, planteándolas con juicio sereno.  
Han exagerado y me han hecho cargos por mi frase del Mautser, pues la fuerza suspende pero no suprime las cuestiones.  
Son convenientes las organizaciones de obreros siempre que haya un estado fuerte que preste a todos sus derechos, su seguridad y su justicia.  
No se comprende que se rechace el concurso de la paz y de la caridad que representa el cristianismo.  
**Una Real orden de la clausura de asociaciones.**  
Madrid 23 a las 14'15  
La *Gaceta* publicará mañana una Real orden disponiendo que los alcaldes pidan instrucciones al Gobernador cuando se celebren reuniones públicas.  
Determina que los alcaldes y las autoridades de todos los órdenes, excepto el Gobernador ca-

recen de facultades para ordenar la suspensión ó clausura de asociaciones legales.

**Weyler en Madrid.-Colisión**  
Madrid 23 a las 15'20  
Ha llegado el general Weyler, reuniéndose el Consejo de ministros a petición suya.  
**Guinea.**—En una iglesia 200 inmigrantes indios atacaron al director de un plantío.  
La policía disparó, resultando 21 muertos y 32 heridos, prendiéndose además a muchos de ellos.  
**La glosopeda en Tánger.-El general Pacheco**  
Madrid 23 a las 16'30  
Un telegrama oficial de Tánger dice que se ha desarrollado entre el ganado la enfermedad de la glosopeda, con carácter benigno.  
En Gibraltar se admiten por un jurado los certificados de los veterinarios de Tánger.  
El general Pacheco se halla restablecido. Ya se habrá incorporado en Vitoria a la regia comitiva.  
**Viaje del Rey. Entusiasta despedida.-Recibimiento cariñoso.**  
Madrid 23 a las 17'15  
El tren que conduce a S. M. el Rey pasó por Vitoria a las quince y treinta minutos.  
En la estación de dicha ciudad esperaban al Rey, las autoridades y un numeroso gentío.  
Se dieron muchos gritos de viva Alfonso XIII.  
El recibimiento fué en extremo cariñoso y sonriente.  
El Rey se muestra muy satisfecho de la despedida que se le tributó en Burgos, la cual fué muy entusiasta.

**Weyler y S. M.**  
Madrid 23 a las 18'15  
El señor Weyler ha confirmado que el objeto de reunirse el Consejo era para tratar del incidente ocurrido en Pamplona. El Rey rogó en Burgos que no marchara a Madrid y envióle a la estación al general Cerezo para insistir en el ruego, pero el general Weyler lo ha creído necesario en vista de la resonancia que ha alcanzado el incidente.  
Mencheta

**Madrugada**  
**TELEGRAMAS**  
**De política.-Declaraciones**  
Madrid 23 a las 17'30  
A las 17'35  
A las 17'40  
Ayer se marchó el señor Conde de Romanones a Sigüenza pero al llegar a dicho punto encontró un aviso del Sr. Sagasta para que regresara, verificándolo esta mañana.

Un elevado funcionario me ha dicho que el principal asunto que debe discutirse en Consejo, es el incidente ocurrido en el fuerte de San Cristóbal, pues la cuestión relativa al restablecimiento de las garantías de Barcelona se había decidido tratarlo el lunes.  
En cambio un ministro me ha asegurado que el anticiparse el Consejo ha obedecido a los deseos del señor Sagasta de tomar resolución sobre la situación de Barcelona antes del meeting de mañana, añadiéndome que su impresión es de que no se restablecerán las garantías, por dificultades surgidas a última hora.  
Me ha asegurado que no habrá crisis, pues el Gobierno no concede importancia a los incidentes del viaje regio.

Sólo se hablará, ha dicho, de las garantías de Barcelona, de la cuestión de los cambios y de la

reforma del Tribunal Contencioso Administrativo.  
No obstante de todo la impresión es de que Weyler *tridese* algo, pero que no se sabe que será.

El general Weyler desde la estación se fué a casa de Sagasta y como aún estuviese durmiendo volvió a las once y media.  
El señor Suarez Inclán pensaba marchar anoche a Zaragoza, pero se enteró a tiempo que hoy había Consejo y aplazó el viaje.  
**«El Español»,**  
Madrid 23 a las 17'45  
El *Español* recoge la impresión de que el señor Montero Ríos sigue la marcha de los asuntos públicos.  
Tiene bríos, dice, para soportar las fatigas de la vida política, si bien le han impresionado tristemente los incidentes surgidos durante el viaje regio y especialmente las molestias que han padecido los individuos de la Cámara que precede.  
Dicho periódico termina diciéndose: Quizás no se reduzcan a una simple labor mental sus meditaciones.  
**Consejo de Ministros**  
Madrid 23 a las 22'15  
22'20  
La sesión del Consejo ha durado tres horas.  
El general Weyler expuso detalladamente los incidentes ocurridos durante el viaje regio, pareciendo al Consejo su conducta absolutamente correcta.  
Por no proceder el tomar resolución alguna respecto al restablecimiento de las garantías en Barcelona, se acordó aplazar la resolución hasta que se reciban los informes de ciertas personalidades y sociedades influyentes de Barcelona que faltan conocer.  
Se convino en la necesidad de dictar una ley de seguridad dada la imposibilidad de gobernar en las condiciones legales ordinarias.  
Se autorizó a los señores Morret, Weyler y Duque de Veragua para que restrinjan las formalidades para el embarque de emigrantes a fin de asegurar el cumplimiento del servicio militar.  
Se aprobaron varios expedientes de escaso interés.  
**Ampliación del Consejo**  
Madrid 24 a la 1  
Los ministros aseguran que la sesión del Consejo fué tranquila, reduciéndose a convencer al señor Weyler de las dificultades que ofrecía ahora una crisis, prometiéndole al propio tiempo ulteriores resoluciones.  
Según los ministros el señor Weyler explicó con jovialidad el incidente ocurrido en Pamplona.  
Se designó al señor Duque de Veragua para que dirija el viaje del Rey.  
Se aplazó para el Consejo del miércoles el restablecimiento de las garantías constitucionales de Barcelona.  
**Detenido**  
Madrid 24 a la 1'10  
Ayer fué detenido un extranjero sospechoso que preguntaba con insistencia el itinerario que debía seguir el Rey.  
A dicho sujeto se le encontraron 300 francos en oro.  
En las declaraciones dijo, ser turista, siendo puesto de nuevo en libertad después de salir el Rey de San Sebastián.  
Mencheta

**GRAN CAFÉ LIRICO**  
Hoy último concierto del trio con el programa siguiente:  
1.º «Los Prritanos», Bellini.—2.º «Copelia», (Ballet), Delibes.—3.º «Lucia», (fantasía), Donizetti. 4.º «La Viejecita», Caballero.—5.º «La Tempestad», Chapi.—6.º «El Isleño», Ross,

